

Motor-Columbus
Société Anonyme d'Entreprises
Électriques

Baden Nz/We.
(Suisse)

CAPITAL-ACTIONS FR. 98,500,000.-

BADEN-Suisse, le 3 novembre 1943.

Au Département Politique Fédéral,

Direction

EXPRESS.



BERNE.

(Soumis à M. de Haller
1.4.44.)

Monsieur le Conseiller fédéral,

Nous avons l'honneur de porter à votre connaissance qu'il s'est constitué aujourd'hui un groupement qui a pris la dénomination de "Comité d'études en vue de la participation suisse à la reconstruction de régions dévastées".

L'initiative de la création de ce comité revient à la société Motor-Columbus, à Baden, à laquelle se sont immédiatement joints le Crédit Suisse, à Zurich, et la Société de Banque Suisse, à Bâle. Ces trois sociétés ont décidé de mettre un fonds de roulement à la disposition du comité d'études pour couvrir ses dépenses courantes.

Le but de ce comité est d'étudier le moyen de provoquer la participation de notre pays aux travaux de reconstruction des régions dévastées par la guerre et d'assurer ainsi à la Suisse des possibilités nouvelles d'exportation et l'emploi à l'étranger d'un certain nombre de nos compatriotes disposés à s'expatrier. Il s'agit de prévenir le danger de chômage durant la période d'après-guerre, sans recourir aux dispositions prévoyantes envisagées par la Confédération pour créer des possibilités de travail à l'intérieur de notre pays. Le comité, dont font partie, entre autres, Messieurs le Colonel Kaufmann (OFIAMT) et Zipfel, Délégué aux possibilités de travail, se propose de préparer la constitution d'une société représentative de notre économie et qualifiée, par la collaboration des industries suisses, pour prendre en mains la reconstruction et l'équipement des régions dévastées.



Nous avons appris par la presse qu'un organisme avait été créé aux Etats-Unis, le 11 juin dernier, sous le titre "United Nations Relief and Rehabilitation Administration" "UNRRA". Cet organisme semble avoir un caractère officiel et paraît réunir des délégués de toutes les nations unies. D'après les informations recueillies dans des journaux suisses (Journal de Genève du 12 octobre et l'Illustré du 28 octobre 1943), les neutres, et en particulier la Suisse, seraient les bienvenus au Conseil de cette organisation.

Nous venons donc vous prier de bien vouloir charger notre légation à Washington de se renseigner au sujet de l'exactitude des communiqués parus dans la presse et, le cas échéant, de bien vouloir signaler officiellement à la direction de l'U.N.R.R.A. la constitution de notre comité et notre désir d'adhérer au mouvement de reconstruction organisé aux Etats-Unis.

Il y a lieu de remarquer à ce sujet que les journaux annoncent que M. Cordell Hull a précisé que le Comité de l'U.N.R.R.A. devait se réunir le 9 novembre aux Etats-Unis; il nous paraîtrait souhaitable que notre initiative soit communiquée aux dirigeants de ce comité avant cette date.

Nous souhaitons vivement que l'idée qui a présidé à la constitution de notre comité reçoive, de votre part, un accueil favorable.

Nous vous remercions à l'avance de l'appui que vous voudrez bien réserver à notre mouvement et espérons vivement que vous consentirez à entreprendre, avant le 9 novembre, les démarches que nous nous permettons de vous prier d'engager.

Dans l'attente de votre réponse, nous vous présentons, Monsieur le Conseiller fédéral, l'assurance de notre haute considération.

Le Secrétaire du Comité : Le Président du Comité :

René Hochstaetter

René Hochstaetter.

Henri Niesz

Henri Niesz.